

La cupidité contre les vrais besoins

Pour Ken Georgetti, les valeurs de notre économie sont mal placées. « Nous récompensons la cupidité et nous reléguons les vrais besoins aux oubliettes », a lancé hier au congrès le président du Conseil du travail du Canada. « Notre économie punit les travailleurs qui ont passé leur vie à bâtir le Canada. Trop de gouvernements font payer les travailleurs du secteur public pour une crise économique qu'ils n'ont pas provoquée. Nous devons répondre par les urnes. Ces dernières années, le CTC et le mouvement syndical ont aidé à faire élire plus de 800 maires, conseillers municipaux et commissaires scolaires. »

Ken Georgetti a demandé au gouvernement fédéral d'améliorer radicalement le Régime de pensions du Canada, qu'il a qualifié de plus important régime de retraite à prestations déterminées au pays. En effet, plus de 93 % des travailleurs canadiens bénéficient du RPC.



Égalité, solidarité, militantisme



La lutte contre la privatisation, les dossiers autochtones, la solidarité internationale, le sida, l'égalité et l'environnement étaient les priorités de la troisième journée de discussion sur l'orientation stratégique. Les membres ont lié les campagnes locales sur ces thèmes à l'important travail international appuyé par le SCFP.

Une grand-maman et une jeune travailleuse du Syndicat des employés d'hôpitaux sont venues ensemble au micro expliquer concrètement l'importance pour les différentes générations des campagnes du SCFP sur l'environnement.

La lutte contre la privatisation de l'eau et le respect de l'environnement sont des enjeux-clés pour les membres, y compris pour les militants autochtones du SCFP, et leurs témoignages sont souvent empreints de passion et d'humour. Kim Manton, de la section locale 1978 du SCFP et militante pour des égouts publics sur l'île de Vancouver, a illustré ses commentaires antiprivatisation en portant un T-shirt avec un joyeux jeu de mots en anglais sur le thème : « Les PPP, c'est de la m...! »

Justice mondiale : le courage à l'honneur

Les quelque 200 personnes présentes au forum Justice mondiale mercredi soir ont entendu les récits touchants de trois militants syndicaux dont la vie est menacée parce qu'ils défendent les droits de la personne et le syndicalisme.

Le Colombien Mariano Jose Guerra, avocat des droits de la personne, a invité les membres du SCFP à empêcher la signature de l'accord de libre-échange Canada-Colombie. « Nous voulons suivre les autres pays d'Amérique latine dans la voie de la démocratie et de la justice sociale. » Quant à Nomvula Hadi, du Syndicat des travailleurs municipaux d'Afrique du Sud, elle a

souligné qu'après 15 ans d'indépendance de son pays, « les pauvres restent pauvres et les riches s'enrichissent ».

Elle s'est dite « très fière » de la place prise par les femmes au SCFP et du respect qu'elles inspirent. Et Saw Kwehsay, coordonnateur à la Fondation Peace Way-Birmanie, a remercié le SCFP pour son aide à recenser les violations des droits de la personne et à renforcer les groupes de défense des droits dans « l'un des régimes les plus brutaux du monde », la junte birmane.



Prix Grace-Hartman

La consœur Helen Kennedy de la section locale 79 du SCFP a reçu le prix Grace-Hartman, créé il y a dix ans en l'honneur de la première présidente nationale du SCFP.



Comme la consœur Grace, Helen défend sans relâche l'égalité et favorise le leadership des femmes. Déterminée et ouverte d'esprit, elle représente bien la contribution des femmes à la force de notre syndicat.

Helen a joué un rôle actif au Groupe de travail sur la participation des femmes du SCFP. Elle a remercié sa famille ainsi que les confères et consœurs qui ont milité avec elle en faveur de l'égalité.

Élections

Vice-présidences régionales :

Wayne Lucas (T.-N.); Milo Murray (Î.-P.-É.); Danny Cavanagh (N.-É.); Sandy Harding (N.-B.); Charles Fleury, Nathalie Stringer (Qué.); Michael Hurley, Candace Rennick (Ont.); Henri Giroux (N. de l'Ont.); Mike Davidson (Man.); Judy Henley (Sask.); Dennis Mol (Alb.); Mark Hancock, Ken Robinson (C.-B.).

Vice-présidences de la diversité :

Yolanda McClean, Ont. (travailleurs de couleur); Brian Barron, Man. (travailleurs autochtones).

Syndic national : Colin Pawson, C.-B. (six ans, jusqu'en 2015).

Question du jour

Pour conclure, les reporters Web du SCFP vous demanderont aujourd'hui : « **Quel a été l'événement marquant du congrès pour vous?** » Les réponses aux questions au scfp.ca/balados. Et jetez un coup d'œil à nos vidéos au www.youtube.com/cupesfcfp

Bon voyage et au plaisir de vous revoir à Vancouver en 2011!

Rappelez aux membres restés dans votre section locale qu'ils peuvent suivre toute l'action au scfp.ca/congres

Economy rewards greed, ignores need

The values in our economy are all wrong, says Ken Georgetti. "We are rewarding greed and ignoring need," the CLC president told delegates yesterday. "Our economy is punishing workers who have spent their lives building Canada. Too many of our governments are punishing public sector workers for an economic crisis they had absolutely nothing to do with. We need to make them pay at the ballot box. In the past few years the CLC and our labour councils helped elect more than 800 labour-endorsed mayors, city councillors and school board trustees across the country."

Georgetti called on the federal government to radically improve the Canada Pension Plan, describing it as our country's largest defined benefit plan covering 93 per cent of working Canadians.



Equality, solidarity, activism



Continuing and expanding our work on anti-privatization, aboriginal issues, international solidarity, HIV/AIDS, equality and the environment were the priority issues on day three of Strategic Directions. Local campaigns to fight privatization, ensure equal rights for all workers and protect the environment were linked to the significant international work that CUPE supports.

Giving the convention a concrete message about why CUPE's environmental campaigns matter across the generations, a granny and a young worker from the Hospital Employees' Union came to the microphones together.

Water privatization and sustainability issues are on many delegates' minds, including CUPE's aboriginal activists. Members brought heartfelt passion and sometimes humour to their stories. Public sewage campaigner Kim Manton of CUPE 1978 on Vancouver Island punctuated her anti-privatization comments with a T-shirt sporting the message: "Poo Poo on pee threes."

Global Justice forum inspires

About 200 delegates at Wednesday night's Global Justice forum heard inspiring reports from three international trade unionists who face daily danger as they promote human and trade union rights.

Mariano Jose Guerra, a Colombian human rights lawyer, called on CUPE members to stop the Canada-Colombia free trade agreement, as "we want the same path of change as other Latin American countries – the path of democracy and social justice." Nomvula Hadi, of the South Africa Municipal Workers Union, noted that after 15 years of independence, "the poor remain poor, while the rich get richer." She said she was "so proud, so very proud" of how women play an important and respected role in CUPE.



Saw Kwehsay, information and campaign coordinator for the Burma Issues/Peace Way Foundation, thanked CUPE for its support in helping document human rights abuses and build organizational capacity in the face of "one of the world's most brutal regimes," the Burmese junta.

Grace Hartman Award

Sister Helen Kennedy of CUPE 79 is the recipient of this year's Grace Hartman award, an honour created 10 years ago to celebrate the leadership role of CUPE National's first woman president.



Like sister Grace, Helen is a tireless champion of equality and promoter of women in leadership. She's inclusive, inspiring and a great example of how women make our union strong.

Sister Kennedy, who was actively involved in the CUPE National Women's Task Force, thanked her family for their support and thanked all the sisters and brothers who helped her along the way for their activism and equality work.

Elections

Regional vice presidents:

Wayne Lucas (Nfld); Milo Murray (PEI); Danny Cavanagh (NS); Sandy Harding (NB); Charles Fleury, Nathalie Stringer (Que); Michael Hurley, Candace Rennick (ON); Henri Giroux (North ON); Mike Davidson (MB); Judy Henley (Sask); Dennis Mol (Alta); Mark Hancock, Ken Robinson (BC).

Diversity Vice Presidents:

Yolanda McClean, ON (Workers of Colour); Brian Barron, MB (Aboriginal Workers).

Trustee: Colin Pawson, BC (2015).

Question of the day

The CUPE podcasters would like your final thoughts before you leave. Today's question: "**What was the high point of convention for you?**" The answers to this and other questions can be found at cupe.ca/podcasts. To view them, visit www.youtube.com/cupescfp.

Travel safely, and we'll see you in Vancouver in 2011!

Delegates can tell members back home they can follow convention action online at cupe.ca/convention